

La vendimia se aplazará este año hasta octubre en la Ribeira Sacra

Técnicos y bodegueros constatan dos semanas de retraso en la cosecha

LUIS DÍAZ
MONFORTE / LA VOZ

Agosto y el arranque de septiembre serán, como siempre, determinantes a la hora de fijar la fecha de comienzo de la vendimia en la Ribeira Sacra. Pero a estas alturas, tal y como están las viñas, todo indica que por primera vez en mucho tiempo la recogida de la uva difícilmente podrá autorizarse con carácter general antes del próximo mes de octubre en esta denominación de origen. A diferencia de anteriores campañas, en las que se podía comer algún racimo en las viñas más precoces del Sil por la festividad de Santiago, este año la uva está comenzando a pintar en la primera semana de agosto. Y no de forma generalizada.

«Empezan a repintar algúns acios en zonas moi concretas, abrigadas, e ben expostas ao sol, con microclimas que as protexen de grandes oscilacións nas temperaturas», apunta el ingeniero agrónomo Victoriano Pérez. El ciclo vegetativo del viñedo acumula, a su juicio, al menos dos semanas de retraso con respecto a lo que venía siendo habitual. Entre las causas estaría el cuajado tardío de la mayor parte de la cosecha, tras una primera floración fallida en la que el mal tiempo impidió que fructificasen los racimos.

Demasiada hoja

Fernando González, de Adegas Algueira, habla también de dos semanas «como mínimo» de retraso en la cosecha atribuible a una brotación tardía en los viñedos. «La uva blanca va algo más adelantada que la tinta. Para vendimiar la mención influirá mucho la carga que se haya dejado en las plantas», opina el bodeguero. «La cepa —prosigue— dedicó hasta ahora todos sus recursos a producir hoja. Es algo que nunca había visto y no se sé por qué. Hasta que agosten las varas no habrá producción de azúcares».

«Exceptuando la uva blanca, que es otra historia, veo difícil que pueda vendimarse este año antes de la primera semana de octubre», responde el enólogo Luis Buitrón, al otro lado del teléfono en una de las bodegas que asesora en Bierzo. La compra leonesa tampoco escapa de las consecuencias de una cosecha atípica. «Hasta variedades

FECHAS

ÚLTIMAS CAMPAÑAS	
Vendimia	Fecha de Inicio
2012	26 de septiembre
2011	15 de septiembre
2010	22 de septiembre
2009	6 de septiembre
2008	25 de septiembre
2007	25 de septiembre
2006	14 de septiembre
2005	21 de septiembre
2004	16 de septiembre
2003	17 de septiembre
2002	24 de septiembre
2001	26 de septiembre
2000	21 de septiembre

des blancas como la chardonnay o la traminer, de ciclo precoz, traigan aquí un retraso significativo», explica el director técnico de Adegas Guimara.

Buitrón sugiere, sin embargo, que lo irregular de este año podría ser en, realidad una vuelta a la normalidad. «El ciclo está volviendo a lo que tiene que ser. Quizás vemos como anormal lo que no lo es. El problema estaba en los últimos años, en los que solo tenías maduración alcohólica y problemas de pasificación en la uva», sostiene el enólogo leonés, vinculado profesionalmente a la Ribeira Sacra desde las primeras vendimias acogidas a la indicación Viños da Terra.

«Os acios repintan nunhas zonas moi concretas, abrigadas e ben expostas ao sol»

Victoriano Pérez
Ingeniero agrónomo



Racimos «pintando» estos días en la ribera de Villachá de Salvador



Inicio con lluvia. Vendimia en la ribera de Doade en la apertura de la anterior campaña, el pasado 26 de septiembre. ALBERTO LÓPEZ

«A la hora de vendimiar la mención influirá mucho la carga que se haya dejado a la cepa»

Fernando González
Bodeguero

«El retraso no es problema, lo malo es que la uva se pase y solo logre madurez alcohólica»

Luis Buitrón
Enólogo

ENVERO

Uvas que todavía empiezan a «pintar»

«Por Santa Ana, uva pintada», dice un refrán vitícola. No ha sido este año. Las uvas comienzan a «pintar», tímidamente todavía, en los viñedos más abrigados. La fase del envero, en la que la uva tinta se colorea, marca la cuenta atrás para la vendimia. Desde ese momento, deben pasar 45 o 50 días antes de la recolección.

Jornada sobre enoturismo y sostenibilidad en la bodega de Esther Teijeiro

MONFORTE / LA VOZ

La Asociación Galega de Viticultura organizará el próximo sábado en Chantada una jornada de análisis y debate bajo el lema *Enoturismo e desenvolvemento sostible na Ribeira Sacra*. Será el primero de una serie de foros sobre esta temática programados para agosto y que tendrán continuidad en Verín, A Rúa y A Pobra do Caramiñal.

En Chantada, las actividades se desarrollarán en la bodega de Esther Teijeiro, en Pinello, de diez y media a dos de la tarde.

Diversos sectores

La jornada comenzará con una charla de Xosé Manuel González Vilas sobre el enoturismo. A continuación, el viticultor Suso Vero y los enólogos Rubén Moure y Roberto Regal hablarán sobre *A época das adegas da Ribeira Sacra*. El programa se cerrará con un debate sobre *O valor da terra* en el que intervendrán la bodeguera Esther Teijeiro, el viticultor y ganadero de Manzaneda Fernando Álvarez, el propietario del alojamiento rural Casa Romualdo, Francisco Xabier Almuíña, y un representante de la asociación cultural O Sorriso de Daniel.

Adegas Vella protagoniza la presentación de los jueves en el Centro do Viño

MONFORTE / LA VOZ

El Centro do Viño da Ribeira Sacra dará continuidad a las presentaciones de bodegas acogidas a esta denominación de origen que organiza todos los jueves. En esta ocasión, el invitado es Jorge Feijoo, de Adegas Vella, que produce sus vinos en la zona ourensana de A Abeleira, en el municipio de A Teixeira.

Adegas Vella dispone de seis hectáreas de viñedo y elabora tintos y blancos jóvenes y dos marcas especiales en las que los vinos pasan por barrica. La presentación correrá a cargo del propio bodeguero y tendrá lugar a partir de las ocho de la tarde en la vinoteca.